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楼房地基下陷愁坏居民
一居民家下水道堵塞疑与此有关，开发商答复本周内会解决问题
本报记者 陈伟 王昱

本报4月10日讯 (见习记者 董
鹏飞 实习生 周昌) “小区为了
方便停车，把道路两旁的树都砍了，
夏天连个乘凉的地都没有。”天桥区
荷香村小区为拓宽道路，把小区道路
两侧的树砍掉，引起不少居民的不
满。物业解释，等小区规划好以后会
重新选几个点搞绿化。

10日上午9时许，记者来到荷香
村小区。小区南北主干道宽约8米，两
侧停放着许多私家车，主干道两侧没
有设置绿化带。小区里只有一些冬青
和几棵小树。小区道路附近的一些绿
地也被业主改成停车场。

小区居民刘女士说，小区里可供
停车的空间不多，停车一直是个难
题，好多外面的车也停到小区里。很
多商贩在这里摆摊做生意，使本来就
不宽敞的道路更加拥挤，两辆车相向
行驶根本错不开。村委会为了解决这
个问题，把两侧的树木砍掉，把道路
拓宽，土路也改成了柏油路。

“道路拓宽，停车倒是方便了，可
是小区环境却大不如前。”刘女士说，
现在小区里沙尘很多，车停在路边过
不了多久就有一层灰尘。以前道路两
旁树木成荫，现在光秃秃的。“小区空
间是有限的，车辆增长是无限的，不能
把树都砍了，把绿地都占了去停车
吧？”刘女士说。

“原来有树，夏天还能在树荫里
乘凉。现在树都没了，夏天去哪乘凉
啊？”小区居民张先生说，不能为了停
车就把树砍了，再说现在小区停车也
不规范，车开过来随便停。前一段时间
物业收取340元停车费，不交费就不让
进。但钱交上以后，乱停车现象没有多
大的改观，连个停车位都没有。

小区物业一位工作人员说，小区
现在正在安装供气管道，为了避免以
后重复建设，于是与供气公司协商，
把该铺的管道、线缆一次性铺好，这
样以后省事。小区道路铺好以后，会
在道路两侧划定专门的停车区域，而
不是固定车位，尽量满足小区居民的
需求。

谈到小区绿化，这名工作人员
说，等停车问题解决了，会在小区里
选几个点，栽上树木花草，解决绿化
问题。

居民家污水排不出

每天要往外拎污水

董先生家住在槐荫区大金
新苑小区10号楼1单元102室。他
告诉记者，他是2010年7月份搬
进小区的，两年来下水道一直未
堵塞，但从今年3月中旬开始，厨
房里的污水排不出去了。“由于
无法排出厨房污水，因此我每天
都用水桶往外拎。一天两天还
行，但是时间长了身体受不了。”
董先生说。

为了尽快将下水道疏通，他
就去市场上找了一个疏通下水
道的工人。“工人忙活了半天也

没有疏通，他说可能是因为地面
下陷压断了排水管。”

楼房周边地面下陷

最深处约有5厘米

10日上午，在大金新苑10号
楼北侧，记者发现地面有些凹
陷，而原来和楼房严丝合缝的地
面，部分的确已经下陷，楼房底
部也有明显的下陷痕迹，下陷深
度约有5厘米。沿着10号楼北侧
走了一圈，记者发现楼房周边基
本都出现了下陷。

董先生说，如今地面下陷不
是太明显，但是一旦到了雨季，
雨水渗漏进去，时间长了，肯定

会对楼房地基产生一定的影响。
董先生原本打算找个施工

队把地面挖开，看看下水管道为
啥堵塞，但是由于担心破坏了现
场，他迟迟未敢行动。

开发商称本周之内

解决地基下陷问题

随后，记者采访了小区物
业项目经理乙景海。他告诉记
者，多位居民之前曾经向物业
反映过这个问题，物业也去现
场 了 解 了 情 况 并 拍 了 照 片 。

“目前，我们已经将情况和照
片反映给了小区开发商济南
西城投资开发集团有限公司，

但是目前还未接到答复。”
记者联系了具体负责该

小区兴建的西城投资集团，对
方表示，居民所反映的墙体与
地面裂缝的现象学名叫“散水
下沉”，由于这些土地并不承
重，因此不会危及房屋的整体
安全。该负责人还解释说，他
们已经着手解决这一问题，最
迟将在本周内解决该问题。

随后，记者将情况反映给
了济南市工程质量与安全生
产监督站槐荫分站。相关负责
人告诉记者，地面下陷的原因
有多种，由于未到现场进行调
查，不敢擅下结论。“我们明天
会组织相关鉴定人员去了解
具体情况，看看到底是什么原
因，然后采取补救措施。”

小区内拓宽道路

砍掉路两侧树木

近日，大金新苑小区居民董先生向本报反映，家里厨房的下水道已经堵塞20多天了，他在查看下水道情

况的时候，发现楼房周边的部分地面出现下陷，有的地方甚至下陷了5厘米。对此，小区物业负责人表示，目

前物业已将相关情况上报了，正等待开发商答复。

大金新苑小区10号楼周边的地面有些下陷，深度约5厘米。 本报记者 陈伟 摄
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